



Alumno: Kareli Yazmin Palacios Roblero

Profesor: YARENI ESPINOSA

Actividad: Ensayo

Materia: Trabajo social

Grado: 3 er cuatrimestre

Grupo: "A"

Frontera Comalapa Chiapas a 11 julio del 2022.

INTRODUCCION

En este tema daremos a conocer la importancia que tiene el trabajo social en la vida de los seres humanos, ya que es una de las profesiones más relevantes y tiene como objetivo brindar apoyo a quienes más lo necesitan.

¿Qué es el trabajo social?

Es una profesión basada en la práctica y una disciplina académica que promueve el cambio y el desarrollo social, la cohesión social, y el fortalecimiento y la liberación de las personas. Los principios de la justicia social, los derechos humanos, la responsabilidad colectiva y el respeto a la diversidad son fundamentales para el trabajo social.

El trabajo social es una profesión y una vocación. Que impulsa el desarrollo de las personas, el crecimiento del bienestar social y la calidad de vida. Lucha para conseguir la libertad e igualdad de las personas. Tratando de resolver las problemáticas de las personas fortaleciendo las relaciones humanas, luchando por el cambio social.

Objetivos generales del trabajo social

Ayudar al desarrollo de relaciones humanas saludables y fomentar los cambios sociales que permitan a las personas tener una mejor calidad de vida.

Motivar a las personas a ser mejor día con día.

Intervenir con sentido de responsabilidad, compromiso, eficiencia y eficacia, en la atención de problemas y necesidades tanto individuales como colectivas, con el propósito de incidir en el mejoramiento de las condiciones de vida.

Funciones genéricas del trabajo social

El trabajador social tiene funciones genéricas que le ayudan a realizar sus objetivos, de inicio tiene que realizar una investigación social para identificar mediante una metodología cual es la problemática que caracteriza a cada individuo o grupo en específico, como son, las carencias y necesidades de la sociedad, tanto a nivel individual, grupal y comunitaria, principalmente de los grupos de mayor riesgo o de atención prioritaria, como los discapacitados, niños, ancianos y personas en pobreza extrema.

- Investigar las carencias y necesidades sociales de los individuos, grupos y comunidades, así como de aquellos grupos en exclusión social.
- Planear y programar políticas y acciones a nivel micro y macro social.
- Administrar programas y servicios de asistencia, seguridad social y desarrollo social.
- Supervisar las actividades de Trabajo Social y los servicios que ofrecen las instituciones públicas, instituciones privadas y organismos no gubernamentales.
- Evaluar el alcance de los programas de acción de los servicios que las instituciones proporcionan y las actividades del (a) trabajador@ social.

Los trabajadores sociales profesionales, se dedican a fomentar el bienestar del ser humano y a potenciar su realización, además de desarrollar y aplicar con disciplina, tanto el saber científico relativo a las actividades humano sociales, como los servicios sociales destinados a satisfacer las necesidades de aspiraciones de individuos, grupos, nacional e internacional, teniendo siempre en cuenta la promoción de la Política Social.

El carácter social del Trabajo social; los elementos constitutivos de la especificidad profesional: objeto de intervención, objetivos, perfil, espacio e identidad profesional. Necesidades sociales y problemas sociales, recursos. Bienestar social, calidad de vida, vida cotidiana. El Estado y las políticas sociales; las instituciones. Principios básicos del Trabajo social; ética profesional. Análisis histórico de la profesión en relación a sus elementos constitutivos. Antecedentes de prácticas de atención no

profesionalizadas. La Institucionalización de la asistencia, la profesión de trabajador social.

Centra su acción en las personas o comunidades a través de la intervención que la hace diferente de otras disciplinas de las ciencias sociales. Está fundamentada en saber especializado y certificado a través de un conocimiento teórico.

El objeto y la unidad de trabajo social

Trabajar para lograr la justicia social a través del desarrollo y el cambio social. El trabajo social se ocupa de la solución y el tratamiento científico de los problemas sociales e individuales. Su principal objetivo es aumentar la felicidad humana en general.

El rol y las funciones.

Los distintos roles de un Trabajador Social. Un Trabajador Social es aquel profesional que dedica su carrera al servicio de personas en situación de vulnerabilidad y busca ayudar de manera directa o preventiva mediante la elaboración de planes e intervenciones, para actuar sobre la causa que está generando tal realidad.

La conciencia ética es una parte fundamental de la práctica profesional de los trabajadores sociales. Su capacidad y compromiso para actuar éticamente es un aspecto esencial de la calidad del servicio que ofrecen a quienes hacen uso de los servicios del trabajo social.

El objetivo del trabajo de la AIETS y de la FITS sobre ética es promover el debate ético y la reflexión en las organizaciones miembros, entre los profesionales de trabajo social de los países miembros, así como en las escuelas de trabajo social y entre sus estudiantes.

Algunos de los retos y problemas éticos a los que se enfrentan los trabajadores sociales son específicos de determinados países; otros son comunes. Ciñéndose a principios generales, la declaración conjunta de la FITS y la AIETS pretende animar a los Trabajadores Sociales de todo el mundo a reflexionar sobre los retos y dilemas a los que se enfrentan y a basar en la ética sus actuaciones en cada caso concreto.

CONCLUSION

En conclusión, el trabajo social tiene como objetivo causar el bienestar social ayuda a las personas a resolver problemas personales o grupales.

Es muy importante el papel de un trabajador social porque ocupa diversos papeles en el ámbito laboral, el cual ayuda a los usuarios a sentir apoyo y confianza.

La finalidad del trabajo social es brindar apoyo a quien más lo necesita y sentir esa satisfacción de ser ese apoyo sin recibir nada a cambio.